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 L'association "L'étoile des enfants" a fêté  ses 20 années d'existence en 2023, elle 
est entrée dans un nouveau cycle en 2024, une année de transition avec une pause sur 
les projets en lien avec la nécessaire reconstruction de notre trésorerie. 
 En dehors de la consolidation de nos finances en 2024 et du recueil de nouveaux 
projets, nous en avons profité pour renforcer notre Conseil d'Administration avec l'arrivée 
de 4 nouveaux élus : Didier Le Goff qui a pris en novembre 2024 la Coprésidence, Krisna 
Louarn qui va s'occuper des projets Inde avec Gisèle Arzur, Daniel Le Men qui aura en 
charge la recherche de mécénat et de mieux faire connaître l'association auprès des 
entreprises et autres associations et Brigitte Costant à qui nous venons de confier une 
nouvelle manifestation à venir en 2025. La bienvenue à tous les 4 qui vont apporter un 
vent de fraîcheur et de rajeunissement de notre Conseil d’Administration. 
 La dynamique de l'association ne faiblit pas et nous avons toujours à choisir de-
vant de multiples projets. En INDE,  nous venons de donner l'accord en janvier 2025 pour 
la construction d'une salle de classe à l'école de Neelangarai – Chennai – État du Tamil 
Nadu. Au BURKINA FASO, nous venons de terminer en tout début d'année 2025, l'équipe-
ment en poste d'eau dans 4 écoles de brousse autour de Koudougou. A MADAGASCAR, 
nous maintenons notre collaboration avec ANYMA à Antananarivo  dans la prise en 
charge chirurgicale réparatrice auprès d'enfants souffrant de malformations et nous 
sommes en soutien des multiples projets des EPP (École Publique Primaire) d'Anosiman-
jaka et de Manambondro.  Au LAOS, des projets se terminent (alimentation en eau du 
village de Naty, l'équipement de l'internat du collège de Paksane) et d'autres devraient 
démarrer (la construction d'un stade de football et de volley-ball au collège de Pak-
sane)... 
 Nos projets arrivent au fil de l'eau mais bien entendu, les adhérents et donateurs 
de notre association peuvent nous en soumettre et ils seront instruits par notre Conseil 
d'Administration. Si c'était le cas en 2025, nous vous demanderons de présenter votre 
projet (il doit être en lien avec l'enfance défavorisée et en souffrance) et s'il est retenu 
vous aurez la charge de son suivi. Nous vous demanderons également de nous présenter 
votre personne de confiance (c'est un élément primordial dans la décision finale) dans le 
pays où vous souhaitez que nous intervenions. N'hésitez pas à nous présenter vos projets ! 
Et vous le savez, l'association « l'étoile des enfants » est surtout acteur dans les micro pro-
jets. 
 L'occasion nous est donnée enfin de remercier à nouveau   nos fidèles adhérents 
et donateurs. Sans vous, nous n'irions pas très loin, les projets seraient limités et nous de-
vrions étaler encore plus les projets sur plusieurs années. Encore merci pour votre soutien. 
 
    Jacques Louarn et Didier Le Goff  - Coprésidents. 
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 Lors du dernier bulletin de l’Étoile des Enfants en avril 2024, il a été fait mention 
de l’historique des multiples actions réalisées en Inde depuis 2003, la dernière étant la 
construction de nouveaux locaux au sein de l’école d’Injambakkam. Après l’inaugura-
tion de ces bâtiments en mars 2024, la question avait été posée relativement à la con-
tinuité de nos actions en Inde, soulevée par la volonté de Kathy de se mettre en retrait 
de la conduite desdits projets. 
 Néanmoins, notre référente et personne de confiance est revenue vers nous 
afin de nous informer d’un nouveau projet au sein de l’école de Neelangarai. Rappe-
lons que cette école comprend 80 élèves, 3 enseignants et 1 directeur. C’est une 
école privée mais qui est en partie financée par le gouvernement. Aussi, les enfants n'ont pas à payer 
de frais et le salaire des enseignants est également 
pris en charge par les autorités. 
 
 Kathy nous a donc sollicité pour construire 
une nouvelle classe de 500 pieds carrés (soit envi-
ron 46,5 m2), expliquant que l’une des classes de 
cette école était réquisitionnée depuis des années 
pour le matériel d’alerte-tsunami. Aussi, cette classe 
serait construite séparément des classes existantes, 
sur un espace vacant à l’arrière du bâtiment. Préci-
sons que le toit serait en béton, cette construction 
étant près de la plage. 
 
 Gisèle ARZUR sollicitait alors son contact au sein du Conseil Départemental du 29 afin de dépo-
ser un éventuel dossier de subventions. Cependant, la difficulté financière que traverse, lui aussi, le Dé-
partement fait qu’il n’y aura pas d’appel à projet de solidarité internationale en 2025. 
 
 Au regard des échanges lors du conseil d’administration en novembre 2024, de la nécessité de 
construire une nouvelle classe et de l’opportunité corrélative donnée à l’association l’Étoile des En-
fants d’apporter son assistance aux enfants défavorisées et, enfin, des fonds disponibles, le feu vert a 
été donné par les membres dudit conseil pour financer ce nouveau projet. 
 Il a ainsi été notifié de verser 1 050 000 roupies (11 603 €) à Kathy pour qu’elle puisse faire le lien 
et financer les travaux. Soulignons que cette estimation comporte la main d’œuvre, le coût des maté-
riaux, de l’électricité, le travail du bois et les travaux de peinture. Il a également été décidé de diviser 
ce montant en deux et donc de verser deux sommes distinctes en 2025 et en 2026. 
 
 Lors de nos derniers échanges de courriels, Kathy nous informait avoir bien reçu le montant de  
575,583 roupies, équivalent à 6485 euros après déduction des frais de 15 euros le 03/03/2025. Elle nous 
rapportait aussi que les travaux allaient pouvoir commencer, ayant ainsi « dirigé le pooja [rite hindou 
d’offrande] et les prières ». 

 
 Merci à tous les donateurs de l’Étoile des Enfants de permettre la con-
ception de ce nouveau projet indien. Nous avons hâte de voir la concrétisa-
tion de cette classe et ne manquerons pas de vous tenir informés de la bonne 
conduite des travaux. 
 
 
 
     Krisna LOUARN 

INDE: L’aventure continue! 
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 La réalisation de l’équipement des quatre écoles en Postes d’eau est effective, année scolaire 
2024-2025 
  Moctar, président de ADB Burkina, termine sa formation pour être Inspecteur en juin prochain 
(soutenance de son mémoire), et de ce fait, avait anticipé le choix des écoles prioritaires et procédé à 
l’étape de la sensibilisation des futurs bénéficiaires, en début d’année scolaire 
De même, ADB avait fait l’avance en septembre 2025 pour activer cette réalisation (la somme de 3796 
euros a été régularisée par "L'étoile des enfants" fin décembre) 
  
Calendrier des équipements : 
 
11 janvier 2025 deux écoles : Burkina « A » et « B » 
  
22 janvier 2025 école de Tampouy 
  
22 janvier 2025 école de St Jean Baptiste de Koudougou 
  

Les photos des remises en présence des élèves, de 
l’équipe enseignante, des Parents d’Elèves et des Mères 
Éducatrices, des représentants de ADB Burkina, ont été 
transmises par WhatsApp à Jacques, ainsi que les petits textes 
de Moctar, tout figure également sur la page publique 
Facebook ADB avec la mention « financement Etoile des 
Enfants » 

Ce sont toujours des remises « officielles » en présence des 
bénéficiaires, acteurs et partenaires de l’école. 

Rappelons que, selon les effectifs des écoles, ce sont en 
moyenne 1000 enfants scolarisés par an, qui bénéficient de cet 
équipement, leur permettant une meilleure santé, une meilleure 
scolarité, avec retentissement de ces habitudes acquises d’hygiène au sein 
de leurs propres familles. 
  

Jacques Louarn, co Président de "L'étoile des enfants" , a joint Hortense 
Barrère, responsable de cellule appui stratégique Direction Générale de Morlaix 
Communauté : 

« C'était le dernier volet de notre convention triennale qui portait sur 
l'équipement de postes d'eau pour 12 écoles de brousse autour de Koudougou - 
Province du Boulkiemdé - Burkina Faso. 

Nous souhaiterions savoir s'il est envisageable de reconduire cette convention pluriannuelle 
pour un dispositif identique à savoir : convention d'une durée de 3 ans - équipement de 4 écoles de 
brousse chaque année ? » 
  Réponse de Hortense 16 janvier 2025 : 
« Concernant la reconduction d'une convention, je vais en parler avec Madame Nathalie Bernard, 
Vice-Présidente en charge de l'international, et vous tiendrai informé des modalités administratives de 
dépôt de la demande. » 
 Tous les espoirs sont donc permis pour une heureuse continuité de cette convention 

L’équipe de ADB Burkina à l’engagement sans faille est toujours volontaire… 
Il en est de même pour les actions ADB qui perdurent plus que jamais dans ce contexte qui 

reste compliqué au niveau du terrorisme (le Boulkiemdé est toujours épargné pour l’instant) et malgré 
les relations malheureusement « bloquées » entre certains pays africains et la France (gouvernement et 
armée) 

 
        Joël BARON 

BURKINA FASO: les postes d’eau ….. 

Burkina « A » 

Burkina « B » 

Tampouy 

St Jean Baptiste 
de Koudougou 
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Madagascar: Santé et Éducation 
 En 2024, "L'étoile des enfants" a continué à œuvrer au profit des enfants à Madagascar avec 3 
projets principaux : 
1) L’Association ANYMA à Antananarivo en liaison avec l’hôpital public universitaire HJRA : 
 L’Association ANYMA a pour objectif d’accueillir des enfants qui souffrent de malformation 

congénitale comme les pieds bots, les fentes palatines… mais aussi les cancers 
pédiatriques. 
 L’hôpital universitaire HJRA est l’un des seuls sur 
Madagascar à traiter par la chirurgie ces pathologies. 
 Au sein des locaux d’Anyma, les enfants et leurs 
familles sont hébergés et y font leur rééducation après le 
séjour à l’hôpital. Une école permet aussi aux enfants de 
poursuivre leur scolarité et une aide peut être versée aux 
familles pour développer une activité rémunératrice. 
 Comme l’année précédente, une aide de 1500€ a été 

accordée en 2024. 
  
2) L’École Primaire Publique d’Anosimanjaka : 
 Anosimanjaka est un petit village à une trentaine de kilomètres de la 
capitale. "L'étoile des enfants" a financé la création d’une cantine, ce qui 
permet aux 176 élèves (moins de 100 à la création de la cantine en février 
2019) d’avoir deux repas par semaine pendant la période de gros travaux des 
champs et d’offrir quelques friandises à Noël. Cette somme a également 
permis de prendre en charge l’inscription au collège des élèves ayant réussi le 
certificat d’études primaires (CEPE). 
 "L'étoile des enfants" a accordé une aide de 600€ pour la cantine. 
 Une subvention complémentaire de 600€ dont 100€ de la Mairie de 
Morlaix a permis la création d’une bibliothèque en avril 2024. Les enfants sont 
ravis de cette initiative qui leur permet d’avoir accès à des livres et jeux 
éducatifs autres que les manuels scolaires, 
 Des actions ponctuelles sont en cours pour 220€ : 
- Portail de l’école pour éviter que les animaux s’y promènent ; 
- Pancarte de l’école ; 
-Tableaux noirs en béton pour 2 classes dont les anciens tableaux ont été blanchis par le temps ! 
 
3) Manambondro : Hôpital local (Centre de Santé de Base-CSB) et École 
Primaire Publique (EPP) : 
 Manambondro est un petit village au Sud Est de Madagascar, à près 
de 1000 km de la capitale et difficile d’accès surtout à la saison des pluies. 

Deux actions ont été réalisées : 
- L’achat d’une table d’accouchement (400€) pour 
l’hôpital local. La table a été inaugurée le 10/09/2024 
par la naissance de la petite Meniah. 
- La réparation sommaire de l’École Primaire Publique 
dont les murs en bois laissaient passer l’air (200€). 

 Par ailleurs, l’achat d’une ventouse obstétricale est envisagée avec la formation de 2 sages 
femmes, 
 Annie va procéder à l’achat si possible lors de sa venue en Avril prochain (environ 300€). 
 Merci aux généreux donateurs, 
      Annie et Joseph LE MOIGNE 

Annie en compagnie de 
Sœur Anne Claire et de 
Sonia, nos contacts sur 
place. 
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LAOS: Les actions de 2024 et à venir de 2025 

VENTIANE : foyer orphelinat des Oblates. 
 
 Réalisation 2024 : EDE a accompagné le suivi éducatif de 8 
jeunes filles de 16 à 18 ans scolarisées au foyer des Oblates. Certaines, 
orphelines, d’autres venant de familles qui ne peuvent subvenir à leurs 
besoins, ont bénéficié tout au long de l’année d’une aide alimentaire 
et d’une participation aux frais d’hébergement et de scolarité (mars 
300 euros, juillet 300 euros). 
 En novembre de cette même année, EDE a financé l’achat de 
nouveaux lits, draps et couvertures. (300 euros). 
 
 Projet à venir en 2025 : La rénovation des sanitaires de l’internat des filles est envisagée : 
Au rez de chaussée : 3 toilettes + lavabos et portes. 
À l’étage : également 3 toilettes + lavabos et portes. 
 Une estimation de devis entre 1300 et 1400 euros. 
PHANTHAVONG Viengsay, la religieuse responsable de l’orphelinat, accompagne nos projets sur place. 
 

PAKSANE : le collège de Paksane Mai 
 
 Réalisation 2024 : L’agrandissement de l’internat est finalisé. Les enfants 
bénéficient maintenant de 12 places supplémentaires : lits, matelas, draps, couvertures, 
moustiquaires. (1100 euros). 
 
 Projet à venir en 2025 : la réalisation d’un terrain destiné aux cours d’éducation 
physique et sportive des 500 élèves du collège. Un champ proche des bâtiments 
d’enseignement est pressenti pour ce projet. Le terrain sera nivelé, stabilisé, drainé et 
adapté à la pratique du football et du volley-ball. Les devis de ce projet sont en cours 

(estimation provisoire 2000 euros). 
 
 
VILLAGE DE NATY : 30 km de Vang Vieng et très difficile d’accès. 
 
 Réalisation 2024 : la construction du bassin de récupération d’eau de la 

source est maintenant terminée. En revanche la 
construction du château d’eau qui devait recevoir l’eau 
du bassin, dans le village, est abandonnée. L’acheminement des matériaux reste 
trop complexe et aléatoire. Les chefs du village préfèrent connecter le bassin de 
récupération directement à une série de points d’eau dans le village. 
 
 Projet à venir en 2025 : achat, acheminement et installation des tuyaux 
entre le bassin et le village. 
"L'étoile des enfants"  accompagne l’ensemble de ce projet (1300 euros) qui doit 

se finaliser cette année. 
La convention signée avec Morlaix Communauté a entraîné le versement d’une subvention, à hauteur 
de la totalité du projet. 
 
Jean-Marc SARAYAK responsable du suivi des projets LAOS. 



Dates à retenir 
  
Voici les dates des manifestations qui seront organisées par l'association "L'étoile des enfants" en 2025 : 

– Jeudi 19 juin à Locquénolé : Marche solidaire et populaire – distance : autour de 9 kms 
– Dimanche 28 septembre à Penzé – Taulé : Trail (11,5 kms) et marche (11,5 kms ou 5 kms). Après 

cette matinée sportive : Assemblée Générale de l'association « l'étoile des enfants » 
– Dimanche 26 octobre à Ploujean – Morlaix : Bourse aux jouets 
– Dimanche 16 novembre à Sainte Sève : Théâtre par la Compagnie « Les Bons Jours Ensemble » . La 

pièce qui sera jouée : « Espèces Menacées ». 
 Merci d'avance pour votre participation à l'une ou l'autre des manifestations. N'hésitez pas à partager 
notre programme avec vos proches et amis. 
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Le Cours de la Penzé 
 Petite déception cette année: le cours de la Penzé n’a pas pu se dérouler! En effet, l’occupation 
d’une partie du circuit par une autre manifestation sportive ( les VTTistes du Tro Lambader de Plouvorn) nous a 
obligé à annuler cette manifestation par crainte d’incidents. 
 Suite à cela, nous avons choisi une nouvelle date et nous nous sommes encore retrouvé en concur-
rence avec une autre manifestation sportive! Nous avons donc préféré attendre l’année prochaine. 
 Donc le prochain Cours de la Penzé aura lieu le 28 septembre 2025 et sera suivi de l’Assemblée Géné-
rale de "L'étoile des enfants" . 
 Marquez bien cette date sur vos tablettes et soyez nombreux à participer. 

Marche solidaire de Locquénolé (2ème édition) 
  
 Le 13 juin 2024 , les marcheurs du pays de Morlaix se sont retrouvés à Locquénolé pour participer à la 
Marche Solidaire organisée conjointement par le groupe de marche et l’association "L'étoile des enfants"  
 Une édition humide cette année ce qui n’a pas em-
pêché les 126 marcheurs présents emmitouflés dans leurs 
capes de fouler les beaux chemins verdoyants de la cam-
pagne, de traverser les bois et les sous bois de Locquénolé et 
de Taulé et de terminer le parcours par le chemin de Mathu-
rine qui surplombe la rivière de Morlaix offrant une vue a cou-
per le souffle vers le Dourduff. 
 Cette randonnée solidaire s’est terminée par un goû-
ter partagé dans la convivialité a la salle des fêtes de locqué-
nolé. 
 Merci à tous les participants, pour leur fidélité et leur 
générosité, aux organisateurs bénévoles, pour leur soutien et 
leur engagement. 
 Nous vous donnons d’ores et déjà rendez vous le 19 juin 2025 pour une nouvelle édition. 
Le soleil sera au rendez vous, c’est promis. 
  
        Chantal et Raymond MORVAN 

Théâtre par la Compagnie Les "Bons Jours Ensemble" 
 Le troupe « Les bons Jours Ensemble » a joué le dimanche 10 novembre 2024 une pièce de théâtre 
« Les belles sœurs »  au profit de l'association "L'étoile des enfants". Une belle affluence à la salle de Sainte 
Sève pour assister à un huis clos sous haute tension et où mensonges et rivalités se succèdent  tout au long de 
la pièce. 
 A venir une nouvelle pièce « Espèces Menacées » toujours à Sainte Sève et par la Cie « Les Bons Jours 
Ensemble » le dimanche 16 novembre à 15H. 
 
 Venez Nombreux ! 



 Comme vous pourrez le constater dans le détail de nos missions sociales, nous avons suspendu 
momentanément notre aide financière en Haïti. 
 La situation politique du pays s’est dégradée. 
 Peut-être avez-vous vu le reportage aux actualités de TF1 montrant l’importance des gangs qui ont pris 
le contrôle de la capitale Port aux Prince? 
 Nous avons très peu de nouvelles de Steevenson , notre référent sur place. 
 L’ensemble de la population vit dans la famine et la crainte. L’aéroport est fermé isolant le pays . 
 Nous sommes donc dans l’attente d’une amélioration de la situation pour venir en aide à la 
population qui en a certes bien besoin. 
 Nos encouragements à Steevenson . 
 Merci à vous tous . 
 

        Jean Rémy COLMOU  

HAÏTI: Dans la tourmente 

Un point sur les finances 2024 
 Les faits marquants concernant l’activité financière 2024 peuvent se résumer de la façon suivante : 
 
LES  PRODUITS 
· Nos manifestations  
 La marche de Locquénolé le 13/06/2024 : 126 marcheurs sur un parcours le long de la baie de Morlaix 
Le résultat net de cette agréable manifestation : 668.00€ 
Un grand merci aux organisateurs . 
 L’assemblée générale a eu lieu le 24 septembre   2024. 
 Le théâtre à Sainte Sève le 10/11/2024. 111 spectateurs pour une recette nette de 393.00€ 
· Les dons et adhésions:  
 226 donateurs pour une somme globale de 16 416.00 € 
· Les subventions:  
 Ville de Morlaix :100.00€ 
 
LES CHARGES  
 Le total : frais postaux, assurance, frais administratifs :879.25 € représente 2,75 % des charges de fonc-
tionnement. 
 Le résultat avant missions sociales est de : 18 325.65 €  
 Le détail des missions sociales s’établi comme suit : 
· Burkina Faso   3 796.00 € 
· Madagascar   4 136.80€  
· Laos           3 300.00€    
· Total          11 232.80€ 
Les disponibilités financières en fin d’exercice se chiffrent à 16 851.22 €. 
 
 Soyez remerciés pour votre générosité et votre implication au sein de votre association. 
 
        Jean Rémy COLMOU (Trésorier)  

 Nos plus vifs remerciements aux collectivités,  entreprises et associations qui soutiennent  les actions de l'associa-
tion "L'étoile des enfants" : 

– La Communauté de communes de Morlaix, La Ville de Morlaix, La Commune de Taulé, La Commune de 
Locquénolé, Morlaix Animation Jeunesse, La Société ERIUM (Expertise et sensibilisation dans le domaine du 
Cyber), L’Association Espaces Verts et Solidarité (Activités de solidarité et de coopération internationale), 
L’Association Auto-Cross Club Plougrasien, L’Association  Saint Pol Morlaix (Courses pédestres) 

 
 Sans leur aide et leur soutien, nous irions beaucoup moins loin dans la mise œuvre de nos projets. 
 Encore merci. 
 
    Le Conseil d'Administration de l’association "L'étoile des enfants". 
. 

Remerciements aux partenaires 
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¨ En adhérant ou en renouvelant votre adhésion (15€ par an) 

¨ En faisant connaître notre association à vos proches 

¨ En faisant des dons 

¨ Si vous désirez nous aider dans la durée, merci de prendre contact au: etoilesesenfants1@gmail.com 
         Merci  

Notre association est reconnue d’utilité publique 
Dons et cotisations sont déductibles des impôts (un don de 50€ vous revient en fait à 17€) 

Comment nous aider 

Adhésion 2025 
 
Monsieur, Madame …………………………………………………………………………………………………………………. 

Adresse: ……………………………………………………………………………………………………………………………….. 

…………………………………………………………………………………………………………………………………………... 

E-mail…………………………………………………………………………….....Tél: …………………………………………... 

Souhaite adhérer ou renouveler son adhésion à "L’étoile des enfants"  

et verse la somme de: …………………€ (dont 15€ par personne pour la cotisation annuelle) 

A …………………………………………… le ……………………………………….  Signature 

A expédier à : "L'étoile des enfants"   
15 Rue de L’Ile aux Dames 

29600 MORLAIX 

Nécrologie - Disparition de Marie-Nicole André 
 Nous avons appris fin mars le décès brutal de Marie Nicole André à 
l'âge de 73 ans. Beaucoup d'entre vous la connaissaient. Elle  a été adminis-
tratrice de l'association « l'étoile des enfants » entre 2006 et 2015 et elle avait 
en charge le suivi des projets à Madagascar. 
 Au cours de ces 10 années, elle a  suivi les projets suivants : acquisition 
d'une ambulance au profit du service d'oncologie/radiothérapie à l'hôpital 
universitaire HJRA d’Antananarivo, puis elle a mis en place en lien avec l'ONG 
ANYMA (et son contact Madame Sonia) un appui nutritionnel auprès des en-
fants hospitalisés dans cet hôpital ce qui a permis de lutter contre la dénutri-
tion de ces enfants.  En 2013, elle a facilité, toujours en lien avec ANYMA,  
notre engagement pour un nouveau projet, toujours d'actualité : la prise en 
charge chirurgicale réparatrice des enfants souffrant de malformations ou de 
handicaps. 
 Marie Nicole était une personne engagée, enjouée et une forte per-
sonnalité ce qui faisait d'elle une personne et une amie attachante. Nous garderons d'elle de beaux souvenirs 
et nous lui réservons une place sur notre étoile. 
 Nos pensées vont à Jean Pierre son mari,  à ses enfants et conjoints,  et petits enfants ainsi que toute la 
famille. 
 Toutes les administratrices et administrateurs ont une pensée amicale pour toi Marie-Nicole. 
 
  Le conseil d'administration de l'association  "L'étoile des enfants"  

 


